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大學四年下來我很慶幸我是在生技學程學習與成長。上大學後才發現其他傳

統科系的課程幾乎都綁得死死的，如果發現唸的科系不是自己當初所理解、以為

的方向，往往沒辦法做太大的改變，但學程不一樣，自由的課程安排讓我能依自

己的規劃與喜好，培養自己所想要的能力與規劃自我未來的走向。 

大學四年下來最讓我覺得可惜的是，投注了太多的時間在課業上。並不是說

專注於學業上不好，但過猶不及，大學的生涯還有許多值得大學生們擲予青春年

華的選擇。也許是社團，也許談場戀愛或者是參與形形色色各式活動來豐富大學

生活的色彩，這也是在未來回首過往時能不愧當初的珍貴回憶。 

在學程成長，最重要的是清楚自己的理想與方向，因為選擇性高，若沒有清

楚的規劃，四年下來不僅沒有個人的專長特色外，專業度也會大大遜色於傳統科

系畢業的其他競爭者。 

大學四年修課的過程中，常常自己隻身一人到外系修課，我想很多人都有類

似的經驗，但也正因如此，我想我們比傳統科系的學生更能適應環境的變動且樂

於接受挑戰。跳脫過往的框架，不落窠臼的思考模式與堅毅達成目標的實踐力，

都是在此獨特的環境下能培養出來的能力。 

身為學程前幾屆的學生，我感到十分光榮與驕傲。因為是前幾屆，所以對於

制度面總會有許多的猶疑，而系學會也不是非常成熟，但有失亦有得，有許多特

別的經歷與開創性的舉動不是一般傳統老系的學生可以體會到的。 

總歸一句，我很榮幸成為生技學程的一分子。 

能昌 


